



**COMISIÓN DE OBRAS PÚBLICAS –ACTA N° 86– 27.02.2024**

**ACTA N° 86**

En la ciudad de Artigas, a los veintisiete días del mes de febrero de dos mil veinticuatro, siendo la hora 19.00, se reúne la COMISIÓN DE OBRAS PÚBLICAS, SALUBRIDAD, HIGIENE Y ASISTENCIA, OFICINA DE RUIDOS PARÁSITOS. Actúa en la Presidencia su Titular, Edil MIGUEL A. GIMÉNEZ. Asisten los Ediles Titulares, HUGO OLIVERA, DAVID DA COSTA, MARY CÁCERES y DANIEL ARGAÑARAZ. Ocupa la Banca del Edil Titular MATÍAS DE LOS SANTOS, la Suplente de Edil BLANCA DA SILVA.

Total 6 Ediles en Sala.

Falta con aviso el Edil Titular NÉSTOR SUÁREZ

Asisten como oyentes los Suplentes de Edil, GUILLERMO MARAZZANO, GABRIL MESINGUER Y RÚBEN ALVEZ.

Actúa en Secretaría el Oficial Administrativo I, MARIO VIOLA.

Por el Departamento de Taquigrafía las especialistas IV, CARMEN G. PAZ, ERLINDA M. MONTERO, GLADYS L. ESCOBAR y MÓNICA C. ARBIZA.

Asiste la Directora General de Secretaría (I) Sra. SUSANA DE MELLO.

*Asisten invitados los integrantes de la Comisión de Vecinos del Centro Poblado Pintadito Sres. Washington Lemos, Presidente y Roberto Martini López, Vicepresidente.*

*\*El Edil Hugo Olivera propone para ocupar la Secretaría Ad hoc al Edil Titular David da Costa.*

*\*Se vota: 6 en 6 Afirmativa-Unanimitad.*

*(Ingresan a Sala los Sres. Washington Lemos y Roberto Martini López)*

**ASUNTO N° 550/2023. COMISIÓN CENTRO POBLADO PINTADITO.** Nota de fecha 1 de diciembre de 2023. Solicitan ser recibidos, a efectos de hacer llegar algunos planteos de dicho barrio.

**ASUNTO POR EL "0" 2/2035.** Fragmento del Acta N° 88. Versión taquigráfica de las expresiones del Edil DAVID DA COSTA en la Media Hora Previa de la sesión celebrada el día 05/10/2023 referente al mal estado de las calles de Centro Poblado Pintadito.



**COMISIÓN DE OBRAS PÚBLICAS –A C T A N° 86– 27.02.2024**

*El Presidente de la Comisión* les da la bienvenida a los señores visitantes, y expresa que en la reunión anterior la Comisión resolvió invitarlos a concurrir, para escuchar los planteos referidos a la problemática de dicho Centro.

**SR.W.LEMOS.-** Muchas gracias por recibirnos, tenemos muchos pedidos de los vecinos, para que la Junta los tenga presente.

Vamos a comenzar desde el momento que hubo la tormenta. Promoción Social ha prometido -el señor Rolón- muchos techos. O sea, dos techos a personas, hace aproximadamente cuatro, cinco meses, y no les ha llegado, han donado a otras personas, pero esta persona es más necesitada ya que tiene niños, un bebé recién nacido y aun no le ha llegado el techo.

Y una señora que hace dos años que le solicitó, vive frente a los portones de la Escuela, se llama Vergalina Mederos, tiene 60 años, no es pensionista, le ha solicitado y la llevan con cuento, también, con hoy y con mañana.

No sé si la Junta tiene potestad para llegar hasta Promoción Social a conversar con él, para ver qué sucede que a esta señora no le han dado, y a muchas personas que han llegado después sí les han dado.

Estarían esperando la política o la firma de la...

**SR.PRESIDENTE.-** ¿Cuál es la dirección de la señora?

**SR.W.LEMOS.-** Calle Ángel Chaia, frente al portón de la Escuela.

Hace más de dos años que solicitó y no le ha llegado ninguna chapa todavía.

También quisiéramos que la Junta tomara cuenta, a la Intendencia no le cuesta llevar la oruga que está en el basurero Municipal, para que se pueda abrir una calle, continuación Arapey. Es lo único que falta para que OSE les conecte el agua, son más de once familias que están ahí sin agua. Y por una piedra que hay la Intendencia no ha dado el puntapié inicial.

Ya hemos mandado nota, conversado con Emiliano y todavía no tenemos la firma de Valentina para que autorice al señor Intendente enviar la máquina, porque no sabemos quién es el Intendente, si Valentina o si es Pablo Caram, porque hay que pedir una doble firma.

También, para las cargas de balasto hay un problema, hay que pedir la orden a Valentina para que lleven el balasto, creo que es algo incoherente. Y esta Junta tiene que tomar un poquito más a pecho y decirle: “No, el Intendente acá es Pablo Caram”, el que autoriza.



**COMISIÓN DE OBRAS PÚBLICAS –A C T A N° 86– 27.02.2024**

No sabemos bien. El Pintadito ahora está totalmente abandonado, no por las exigencias que hacemos, tenemos amigos ahí que colaboran con nosotros van a escondidas a hacernos los trabajos, porque sin orden de Valentina no lo hacen.

Hace más de un mes que se pide a Áreas Verdes y no va.

Ahora, yo a veces en mi casa me hago una pregunta, tanta plata que gasta Valentina en cosas que no tienen carisma, y se olvida de que en el Pintadito hay asentamientos que necesitan.

Vemos el arreglo de la cancha, ese día se gastó más de \$ 100.000 en peones, que daría para cuántos techos...

SR.PRESIDENTE.- ¿Para el arreglo de la cancha del Polideportivo Pintadito?

SR.W.LEMOS.- Sí. Había 60 trabajando, más nueve en el baño...

SR.PRESIDENTE.- Ese fue un pedido de los vecinos con casi 200 firmas.

SR.W.LEMOS.- No sé el pedido de los vecinos...

SR.PRESIDENTE.- Acá se presentó con firmas de los vecinos.

SR.W.LEMOS.- Ta, que se presente con firmas de vecinos; pero dentro de eso hay un reglamento y ese trabajo en la cancha sería con cinco o seis. Fíjese que para levantar una ventana, una puerta, tres oficiales, dos capataces... Entonces, quiere decir que estamos regalando la plata.

Esta Junta tiene potestad para cuidar la plata de los contribuyentes. Creo que esta Junta no ha tomado las atribuciones debidas en tiempo y forma.

Otra cosa, cuando va Valentina, limpian la parte que ella va a estar y la otra dejan sucia, le ponen faros de luces. Cuando nosotros solicitamos no van a ponerlos. En la última reunión que estuvo Valentina colocaron faros de luces.

Otra, tiene un limpiabotas de ella que lo único que hace es pintar la plaza, frente a la casa de él, las otras plazas no las pinta porque vive un frenteamplista enfrente y un colorado. Del otro lado vive una persona de otra lista, o sea, blanco pero de otra lista, y no le van a arreglar la plaza tampoco.

Vemos que hay una gran desunión dentro del Partido blanco.

SR.PRESIDENTE.- Un momento, nosotros siempre tratamos de escuchar a todos los vecinos para que vengan a plantear los problemas, las necesidades del barrio, ¿verdad? Y esa es la intención que nosotros tenemos, escuchar cuáles son las necesidades que usted desea que se solucionen, para después ir a plantearle al Intendente.



*COMISIÓN DE OBRAS PÚBLICAS –A C T A N° 86– 27.02.2024*

Pero si usted viene acá a dar opiniones políticas, podemos discutir política mucho tiempo.

Escuchamos las inquietudes del barrio.

SR.W.LEMOS.- Hay cosas que... cuando yo fui a la casa de un Edil a decirle que iban a firmar en el comedor y daban vuelta para atrás, ese Edil hizo caso omiso.

Quiere decir que en ese momento el Edil tenía que venir y decir ¿dónde está fulano? Ir al reloj y mirar, porque firmaba y daba vuelta.

Es una inquietud nuestra, ¿sabe por qué? Porque nosotros pasamos todo el día trabajando, llegamos y salimos a recorrer todo, las volquetas, lo que está roto, lo que no está, OSE. Eso es lo que hacemos nosotros.

Hay dos pinos caídos frente al galpón viejo, hace días que se pide a Áreas Verdes que vaya a ver y no van.

Otra, tenemos que hacer un agradecimiento muy grande al señor Edil que está presente, David da Costa, por todo lo que hizo por el Centro Poblado Pintadito a través de las piscinas de decantación. Hacía muchos años que eso estaba en stand by y se agradece que junto a su personal, a la gente de su misma lista, que vino hasta Artigas la Vicepresidenta y se dio inicio a ese trabajo.

Le agradecemos al Edil David da Costa por haber colaborado con nosotros. Además, tenemos otro pedido, en Cuñapirú, necesitamos que pasen las máquinas, camino La Jovita, camino Los Fernández, camino La Torre, ahora viene el invierno, los niños tienen que ir a la escuela y está que es un desastre.

Pasamos la solicitud, pero dicen que la maquinaria va para campaña, así que no sabemos cómo va a ser posible ese arreglo.

Les pido a los señores Ediles que tengan la bondad de ir a visitar a esta persona, es una persona vieja, Vergalina Mederos, vive frente al portón de la escuela. Hace dos años que está pidiendo ese techo.

Recorran, al final de camino La Jovita, por la parte de abajo, van a ver que hay dos ranchitos que aun están esperando el techo, y hay un bebé de tres o cuatro meses, antes de nacer el bebé le habían prometido el techo y aun no ha llegado.

SR.PRESIDENTE.- ¿Es en la parte baja del camino Los Fernández?

SR.W.LEMOS.- No, la parte de abajo del camino La Jovita.

SR.SECRETARIO.- Buenas tardes a todos los compañeros Ediles, bienvenidos al Presidente y Vicepresidente de la Comisión de Pintadito.



**COMISIÓN DE OBRAS PÚBLICAS –A C T A N° 86– 27.02.2024**

Respecto a lo que usted manifestaba sobre el tema de las piletas, creo que lo que hicimos nosotros, junto con la Vicepresidenta de la República cuando vino, creo que en enero del año pasado.

Como siempre, recibiendo las inquietudes de la gente de Pintadito, ustedes de la Comisión, en aquel momento creo que estaba el otro Presidente, pero cuando vino Beatriz estaba esta Comisión presente y fue una de las inquietudes que nos plantearon.

En este caso, tendríamos que agradecer a la Vicepresidenta que se comprometió por el bien del barrio y salieron las piletas, que hoy es una realidad, están prontas.

Respecto al tema de las calles que usted menciona, está bueno que quede constancia en Actas, el tema de la calle Cuñapirú, nosotros recibimos de los vecinos, hace 20 días más o menos, el tema de las calles que están en pésimas condiciones y el tema de alumbrado.

Respecto al tema del alumbrado quiero agradecer al Encargado Jorge Cuelho, que fue y colocó. Respecto a la calle, personalmente hablé con el Intendente, mucho antes de carnaval, y me dijo que el lunes siguiente a carnaval iba a solucionar ese tema.

Quería saber si ustedes antes de venir corroboraron si está pronta, porque ya pasó.

SR.W.LEMOS.- No.

SR.SECRETARIO.- El tema del camino Los Fernández también, hoy justamente le reenvío, porque todos los mensajes que me llegan presentamos en el Plenario, en la Media Hora Previa, y lo trabajamos con los compañeros de la Comisión, también se los pasé a Pablo y hasta ahora no obtuve respuesta.

Respecto a las dos familias que usted mencionó de camino La Jovita, por la parte de abajo, hoy me hicieron llegar los videos y como todos saben tengo un programa en la radio y hoy justamente hablé en el programa, y se lo mandé al Director Rodrigo Rolón. Le mandé la situación de la familia, me ilustraron con un video, realmente pasaron muy mal ayer con el tema de la lluvia y doy fe que sí, que hay chiquitos ahí.

No he recibido respuesta aun de ese tema, pero ya está planteado, estaría bueno que después la Comisión se expida y que podamos trabajar juntos para que esto salga.

Más o menos es eso sobre ese tema, para que no me vaya olvidando.



*COMISIÓN DE OBRAS PÚBLICAS –A C T A N° 86– 27.02.2024*

SR.W.LEMOS.- Todavía está el nailon en el techo, lo colocamos sobre las 23.00 horas el día de la tormenta.

Pintadito, como Comisión, seguimos donando ropa, la comida de los domingos la damos frente a la Radio de Martini.

La Comisión trabaja sin sueldo pero diariamente, y cuidamos lo que es de la Intendencia.

Hay una equivocación, como le manifesté a Bertalot, nunca hubo volqueta rota, los que las rompen son los camiones, donde apoyan para levantar, ahí se rompe. Quemaron una, que fueron los malvivientes.

¡De ahí a que tanto se rompían! No, en Pintadito fue una quemada y una rota que el camión la rompió.

Todas las mañanas, a las 06.30, recorro todo el barrio en mi auto, veo todas necesidades, sé lo que pasa en Pintadito todos los días. Y de noche se hace otra recorrida para ver como está.

Les decimos a los vecinos que hay cosas que no se pueden tirar en la volqueta, que lo dejen al costado para que el camión levante, o hacemos montones.

Necesitamos una limpieza general en Pintadito, no tenemos barredores.

SR.PRESIDENTE.- La otra vez que fuimos y recorrimos, ¿fueron e hicieron la limpieza general?

SR.W.LEMOS.- Sí, sí, en todo. Ahora hay un problema, los desagües de las escaleras están todos tapados.

En la calle Colibrí, al fondo, hay que cortar los ombúes porque las raíces se atravesaron y taparon todas las salidas de agua.

SR.PRESIDENTE.- ¿Colibrí es en las escaleras?

SR.W.LEMOS.- Es Colibrí. Y del otro lado también están tapadas, hay que limpiar todas.

Ya se le pidió a Nico Gómez, con que hoy, que mañana, pero aún no ha enviado gente.

(Interrupciones)

Sí, al limpiar una hay que limpiar todas, es lo más... sale un olor horrible, la gente ya no está soportando.

Faltan las tapas de las cámaras también.

SR.SECRETARIO.- El tema de la calle continuación Arapey, que mencionaban, sobre el camino, que hay 11 o 12 familias, hace pocos días me llamaron los vecinos, fui, y delante de los vecinos hicimos una llamada al Intendente. O sea, estamos hablando de ocho meses.



**COMISIÓN DE OBRAS PÚBLICAS – A C T A N° 86– 27.02.2024**

---

Le planteé el tema, estaba Gustavo también de la Comisión, puse en alta voz, los vecinos hablaron con el Intendente y él se había comprometido, vale destacar -y que quede registrado- que en breve va a solucionar el tema del camino, creo que son 30 o 40 metros, es poner un caño.

Creo que todos en la Intendencia conocen esta realidad.

Además, cuando fuimos ahí nos encontramos con la situación de los vecinos que viven ahí, esas 11 familias, el agua que estaba para uso propio, para higienizarse, tenía como un musgo, algo feo de ver.

Estuvimos hablando con las autoridades de OSE la semana pasada y nos manifestaron que no tienen problema -eso es bueno llevarles a los vecinos-, pero se necesita que la Intendencia colabore con el camino, porque no pueden bajar un caño en medio de la pedrera, no es apropiado y no se debe. Y donde está el agua, nos explicaron también, porque es un planteo de los vecinos, es imposible vender un servicio a la gente porque no va a llegar con la fuerza que se necesita. Entonces, sería por ese lugar donde mencionan ustedes, que en este caso sería conveniente plantearle al Intendente para buscar la solución en el tema del agua a esa gente, que son 11 o 12 familias que no tienen agua.

SR.W.LEMOS.- Sí, son 11 familias que no tienen agua, y queda trasmano ir allá abajo a buscar agua, tienen que volver por el cerro.

La oruga, en media hora saca las piedras.

SR.PRESIDENTE.- ¿Es en las rocas?

SR.W.LEMOS.- Sí. Lo mismo se hizo en la calle Colibrí. Con la oruga sacaban las piedras y el camión cargaba.

No sé por qué hay tanta demora en eso, es lo que tranca a OSE para la conexión de agua a esta gente.

SR.PRESIDENTE.- La oruga hay que ir en la chata a buscar al Vertedero y llevar hasta allá.

SR.SECRETARIO.- ¿El tema de la falta de agua se solucionó?

SR.W.LEMOS.- Sí, está todo solucionado, hicimos todos los trámites en OSE. OSE puso todos los caños por afuera y ahora sí, problema con agua no tenemos.

Además, la gente se equivoca, porque a partir de donde termina el bitumen para abajo, no le pertenece a OSE. Ahí es de la Intendencia.

Y la Intendencia dejó la gente de atrás de Las Pitas cinco días sin agua.

(Interrupciones-Dialogados)



**COMISIÓN DE OBRAS PÚBLICAS – A C T A N° 86 – 27.02.2024**

SR.PRESIDENTE.- Me parece que hay un error. Con la nueva ley del agua, todas las aguas, incluso las servidas, es pura y exclusividad de OSE. Es más, hasta para proveer de agua potable tiene que ser en un tanque certificado por OSE. Hay que ver.

La Intendencia trata de ayudar, incluso toda el agua que lleva la Intendencia lo hace y deja explícito, y muchas veces hace que los vecinos firmen un documento para tener un respaldo que no va a ser usada para beber, porque OSE tiene que ser el proveedor.

Entonces, creo que a veces la Intendencia, por tratar de atender la inquietud de la población...

Por eso, todo lo que nosotros hemos conseguido, incluso los arreglos de la pileta de decantación, que pasamos años peleando con OSE.

Una vez que fuimos a hablar allá, nos dijeron que tenían orden del Presidente Tabaré Vázquez de que todo lo que fuera invertido en saneamiento fuera a Montevideo y Canelones. Y vinimos decepcionados, habíamos ido a pedir, porque hacía más de 15 años que esa pileta estaba...

Por suerte, ahora se logró, el Edil Da Costa hizo gestiones, el Edil Marcelo Silva se tomó el trabajo de tomar una cantidad de fotografías, Alejandro Silvera también...

SR.W.LEMOS- Otto Fernández.

SR.PRESIDENTE.- Sí, Otto Fernández. O sea, fuimos a pelearla y por suerte se consiguió.

OSE es un ente bastante complicado, por suerte nosotros tenemos una buena relación con OSE, porque varios Ediles han hecho gestiones y se ha conseguido, hasta en Bella Unión...

(Interrupciones)

Pero se ha conseguido algo, es un ente difícil.

SR.W.LEMOS.- Ahora conseguimos que los caños que van hacia la pileta vengan por la calle, por el problema de que los eucaliptos revientan los caños. Entonces, estamos haciendo una licitación para que una retro abra todo, para poner los caños por el lado de afuera, por la calle, por el mismo costado donde va el agua, entonces, solucionar el problema de que no se tapen las cámaras.

La ingeniera ya tomó nota, se mandó a Montevideo y se va a hacer eso.

De esa manera, no se van a reventar las cámaras y producir olor. Y los amigos de lo ajeno llevan las tapas de las cámaras, que es otro problema.



**COMISIÓN DE OBRAS PÚBLICAS –A C T A N° 86– 27.02.2024**

SR.PRESIDENTE.- Sí, hubo que cambiar las garitas para los ómnibus porque las usaban para otros fines.

SR.W.LEMOS.- Ya hubo robos en las piletas, siete metros de alambrado, recuperamos el tejido, entregamos a la Policía.

SR.R.MARTINI.- Se sabe quiénes fueron, están las filmaciones.

SR.W.LEMOS.- Es como le explicaba al Ministro de OSE que las cámaras no sirven de nada, porque es un monte, van por la noche y corren el alambrado. Entonces, ahora le solicitamos una garita al fondo y una en el frente.

(Interrupciones)

SR.PRESIDENTE.- Y eso tiene un agravante, que cuando las piletas no estaban funcionando aun habían cortado la lona, toda el agua que volcaba la pileta iba para la Zanja del Tigre, y la Zanja desagua aguas arriba de la bomba de OSE.

SR.W.LEMOS.- Todavía no se ha comenzado el trabajo primordial que es el cambio de la lona y de los caños. Según nos enteramos, el sistema global, parece que el vertido de las piletas va a ir directamente a acá.

Está en estudio, vamos a ver qué va a salir al final.

SR.D.ARGANARAZ.- Muchas gracias, señor Presidente. Buenas noches a todos, funcionarios, Ediles y a la Comisión del Centro Poblado Pintadito.

Quisiera consultar, para que el concepto me quede claro, porque va a quedar en Actas. No entendí mucho cuando habla de que la señora Valentina dos Santos no firmó: ¿son pedidos de ahora o de cuando ella era Directora General de la Intendencia?

SR.W.LEMOS.- No, pedidos de ahora.

SR.D.ARGANARAZ.- O sea, ella es Diputada ahora no tiene nada que ver con la Intendencia.

SR.W.LEMOS.- Sí, bueno, pero...

SR.D.ARGANARAZ.- La pregunta es, cuando van a una oficina o a solicitar, por ejemplo, la oruga o algo por el estilo, los funcionarios de ahí les dicen: si no tiene la firma de Valentina, no podemos enviar.

SR.W.LEMOS.- No, lo que nos dicen es: “Vamos a hablar con Pablo, según lo que diga Valentina”.

Si vas y le decís: “Necesito una carga de balasto para mañana”, “¡Pa! hay que hablar con Pablo, si Valentina nos permite, vamos”.

SR.R.MARTINI.- Yo tengo una grabación, lo llamamos de la radio, y Pablo Caram, y creo que Moreira también la tiene en La Voz de Artigas, se



**COMISIÓN DE OBRAS PÚBLICAS – A C T A N.º 86 – 27.02.2024**

---

la pasé. Gestionábamos el cilindro, porque la empresa que estaba haciendo el trabajo de la laguna de decantación no tenía cilindro, salía USD 4.000 y pico traerlo.

Entonces, el Encargado me pregunta si yo podía hacer esa gestión, la llamo a Valentina y no me atiende, le paso un mensaje y tampoco, y dije, voy a llamar a Pablo pero lo voy a grabar.

Un encargado de la Intendencia se molestó bastante, es el encargado vial, creo que también de la maquinaria. Me dijo: “¡Pa! No hubieras hecho eso, me hubieras hablado directamente”, le dije que sería peor si hubiera hablado con él, fui directamente al Jefe, vamos a ver qué dice el Jefe en cuanto a si nos presta el cilindro o no.

A las cansadas fui a la empresa PreNorte, a ver qué pasa. Y PreNorte no quería saber de ningún tipo de negocio con nosotros, ni tampoco con Cujó. Vuelvo a la Intendencia y ahí tampoco, estaba Emiliano, el Secretario de Emiliano, vamos a ver si logramos el cilindro, pero el cilindro está roto no sé dónde. Digo, pero el cilindro anda dando vueltas en la ciudad, no puede ser que esté roto. Si hay cinco cilindros por lo menos tres tienen que estar funcionando.

Lo grabo a Pablo y Pablo me dijo: “No te preocupes que yo de alguna manera voy a conseguir el cilindro”.

Al final una persona, un particular nos dio esa mano con un cilindro que no sé de donde vino, porque los camiones pesados tenían que entrar. Entonces, de ahí se solucionó esa parte.

Otra cosa que realmente se está obviando y voy a acotar, porque con gran pesar tengo que decir, porque no puedo estar feliz de una cosa que no se cumple hace ocho o diez meses, que ya se aprobó.

La sucursal, la base del correo en Pintadito. Una cosa que se aprobó, la Intendencia tiene que ver el lugar físico.

No sé si alguien lo puede tomar a mal, pero pienso que aquel monumento ridículo que está detrás de la Subcomisaría, porque para mí es una cosa ridícula, robaron todo lo que había allí, no existe nada más, lo pusieron en un lugar que no correspondía. La OPP gastó casi un millón de pesos para hacer aquello, hubo un comentario muy feo del Presidente anterior de la Comisión de Pintadito, lo dijo por Radio. Yo le dije que estaba cometiendo un error, que si llega a la Justicia, que habló muy mal de la OPP y de otras instituciones, por lo cual tuvimos que echarlo de la radio de Pintadito, tiene



**COMISIÓN DE OBRAS PÚBLICAS –A C T A N° 86– 27.02.2024**

una prohibición de acercamiento. Por otra parte, el Director del Liceo ya había tomado conocimiento.

(Interrupciones-Dialogados)

SR.SECRETARIO.- Justamente quiero acotar algo referente a eso.

El compañero Edil que presentó ese proyecto, Sergio Soarez, hace un momento hablé sobre ese tema.

SR.R.MARTINÍ.- Cada vez que lo veo, le planteo ese tema.

SR.SECRETARIO.- El Edil está muy preocupado y sin muchas soluciones, porque claro, como usted manifestaba, precisamente en noviembre estuve hablando con el Director del Correo, Julio Silveira. Me envió un mensaje que decía que desde el 22 de julio de 2022 está aprobado el Centro de Cercanía.

Julio Silveira me manifiesta que el Intendente se había comprometido, que iba a entrar con la parte logística, la parte...

SR.R.MARTINÍ.- El mejor lugar para instalar la base del Correo es ahí, no hay otra, si la ponen en otro lugar se van a llevar la base, se van a llevar todo lo que hay en el interior. Por más cámaras que pongan, los ladrones, los rastrillos pasan, te roban y todavía saludan a la cámara.

SR.SECRETARIO.- Para terminar, quiero agregar algo más sobre eso, el compañero me manifestó ahora que allá tiene un lugar físico, privado obviamente, porque la Intendencia no dio muchas señales de voluntad, ya que es un tema muy importante para el barrio.

Creo que estaba viendo un lugar físico, ya lo tiene, en Pintadito...

SR.W.LEMOS.- Cuando hablé con Emiliano, le dije que había lugar en el sambódromo, un lugar físico muy lindo y otro lugar sería al costado del liceo, o sea, a la entrada del liceo, pegado al comedor.

Cuando estaba el Comisario Sarasúa hablamos con él y dijo, si en caso que necesite le pasamos al Ministro del Interior que les ceda un pedazo para construirlo acá. No obtuvimos respuesta de Emiliano, que mañana voy, que pasado voy, fui como tres semanas de corrido, nunca fue a ver el lugar físico.

Incluso la Diputada salió diciendo que Pablo y ella habían hecho los... y nunca tocaron ese tema.

SR.R.MARTINÍ.- Las veces que ha ido la Diputada al Pintadito, va al domicilio de Britos, va al domicilio de Maidana y va a [Ininteligible]



*COMISIÓN DE OBRAS PÚBLICAS – A C T A N° 86– 27.02.2024*

Va a esos tres lugares pero con la Comisión nunca se reunió, no sé si ella no quiere saber de la Comisión de Pintadito, no quiere escucharnos, o no quiere buscar soluciones.

Otra de las cosas que realmente nos deja un poco en vilo y preocupados es la falta de atención por parte de Salud Pública.

Todos los pueblitos del interior tienen una ambulancia, Sequeira, Yacaré, están mirando todos los pueblos del interior y Pintadito no cuenta con una ambulancia, no cuenta con una farmacia permanente que tenga suficientes medicamentos para gente que realmente lo necesita.

Hay gente que no tiene locomoción para llegar al Hospital, no tiene un medio siquiera. A mí me piden, a Lemos también, que llevemos a las personas en nuestros autos al Hospital.

Yo he estado haciendo un trabajo de UBER, mitad gratis y otra mitad repongo en combustible para llevar personas enfermas que no tienen como llegar al Hospital.

No tenemos ómnibus, los taxis hay que pagar, es particular, no hay una persona que haga eso, es difícil encontrar una persona en el Pintadito que te diga: te doy un plato de comida, traé tu ropa que la mandamos lavar, te damos una canasta, es difícil, Miguel.

Y es triste, porque nosotros hace tres años hacemos una olla popular los domingos, desde que comenzó la pandemia, frente a la radio, y hacemos los jueves frente a la casa de Lemos, y eso nos cuesta, cuesta dinero de su bolsillo, cuesta mi dinero. A veces no logramos conseguir suficientes verduras, carne, todo lo que lleva hacer una olla para 160 personas y los domingos tenemos que jugarnos, asimismo, vienen a nuestra casa y nos roban.

El viernes robaron en mi casa, me robaron bolsas de Pórtland, me robaron caños de 100, las auxiliares del auto, y la persona vive enfrente.

¿Y yo, qué tengo que hacer? Aguantarme, porque la policía viene y dice: No, señor, usted no haga tal cosa, no haga una locura, vamos a asentar la denuncia.

Nos resulta un poco gracioso, porque le das vida y es como dicen; llevar una serpiente para tu casa, criarla y después ver el resultado.

SR.W.LEMOS.- Otra cosa, nosotros no tenemos móvil, la policía no tiene móvil.

SR.R.MARTINÍ. Se rompió el móvil y hasta ahora la policía anda a pie.



**COMISIÓN DE OBRAS PÚBLICAS –A C T A N° 86– 27.02.2024**

SR.PRESIDENTE.- Voy a anotar la necesidad de la ambulancia, porque puede ser un tema para empezar a trabajar, para gestionar.

SR.R.MARTINÍ.- Sí, pero trabajénlo antes de que lleguen las elecciones, si no, la gente de Pintadito va a pensar que ustedes van a llevar la ambulancia en la proximidad de las elecciones y ahí los van a sacar a patadas de allá, no van a tener suerte. Porque la gente allá es complicada.

La gente es complicada en el Pintadito, pregúntele a David, pregúnteme a mí.

SR.W.LEMOS.- Otro Edil que conoce bien el Pintadito es el doctor Argañaraz, sabe cómo es Pintadito, sabe cómo hay que tratar a Pintadito. Creo que la líder del Partido blanco, como Valentina, en Pintadito fue...

SR.H.OLIVERA.- Permítame, señor Presidente.

Quedo muy contento con los vecinos, no sé si son parte de una Comisión del barrio Pintadito que viene a realizar sus reclamos.

SR.R.MARTINÍ.- Somos una Comisión legal.

SR.H.OLIVERA.- Son de la Comisión.

SR.PRESIDENTE.- ¿Tienen personería Jurídica?

SR.R.MARTINÍ.- Tenemos todo, la radio también tiene Asociación Civil.

SR.H.OLIVERA.- Me parece espectacular que se preocupen por las necesidades de los barrios como la mayoría de todos nosotros, que siempre trabajamos en ese tema, pero no es motivo ni momento para venir a hacer política en la Junta Departamental.

Me parece que si tienen algo que decir o algo que plantear a la Diputada Valentina, creo que sabrán donde encontrarla.

Creo que acá no es motivo de venir a hacer política, acá se viene a pedir las cosas que los vecinos realmente necesitan.

Porque, para hacer política... ¿cuántos años hace que Pintadito existe?

No soy de acá, no conozco, pero ¿cuántos años hace que existe?

Y todos esos años, esas cosas, esas prioridades, esas necesidades que se piden ¿son de ahora o vienen de años?

(Interrupciones)

Yo quisiera que sigan pidiendo, exponiendo sus cosas, pero política no.

Acá no vamos a venir a hacer política.

SR.PRESIDENTE.- Vamos a organizarnos, vamos a lo concreto.

Vamos a escuchar todos los planteamientos, anotarlos, porque después vamos a elevar al Ejecutivo Departamental.



*COMISIÓN DE OBRAS PÚBLICAS – A C T A N° 86 – 27.02.2024*

SR.R.MARTINÍ. Yo estoy preocupado por el Pintadito, el señor viene de Bella Unión a preocuparse por el Pintadito; que deje que nosotros nos preocupemos, solucionemos nuestros problemas y nuestros temas...

(Interrupciones)

SR.W.LEMOS. No estamos haciendo política, simplemente estamos...

(Interrupciones-Dialogados)

SR.PRESIDENTE. Señores, me veré obligado a levantar la reunión de la Comisión. Vamos a escuchar el planteo, fuimos anotando todo.

Lo de la vecina, la continuación Arapey, para que OSE pueda colocar el agua... Vamos anotando porque después vamos a elevar.

Me parece que es ese el motivo por el cual nosotros recibimos a los vecinos, presentan sus inquietudes y luego ir allá.

Lo que planteamos, de acá generalmente se forma un expediente, ya no es algo que quede en el aire, no es un planteamiento, un pedido. No, se va a formar un expediente.

Siempre recibimos a todos los barrios. Hemos recibido varias veces y hemos hecho bastantes gestiones por el Pintadito.

¿Que siempre falta? Sí, es verdad, falta, porque es un barrio que crece a pasos agigantados.

SR.R.MARTINÍ. Intentamos comunicarnos con la Diputada, pero no la encontramos por ningún lado, le enviamos mensajes, no visualiza, la llamamos, no atiende, vamos a tal lugar y ella se esconde de nosotros.

En el Fogón de los Gauchos la fui a entrevistar y ella iba huyendo del micrófono de La Voz de Artigas, de Aries, de radios de Bella Unión, iba huyendo porque no quería hablar.

Al final, tuve que tomarla y le dije ¡por favor!...

La entrevisté a ella, a Javier Bertalot y lo entrevisté al señor Edil que está aquí, es mi testigo de que la entrevisté en el Fogón durante la transmisión de criollas.

SR.W.LEMOS. El otro tema sería la pedrera.

Siguen las situaciones, Leda Sanches tiene toda la documentación, en el momento que la Junta quiera, le solicita.

Queríamos saber si podíamos entrar con el pedido del abogado para saber lo que hacer sobre Dinamige, porque le tendrían que pagar daños y perjuicios a las personas de Pintadito.

SR.PRESIDENTE. ¿Alguna vez los técnicos de Dinamige vinieron a hacer una inspección ahí?



*COMISIÓN DE OBRAS PÚBLICAS –ACTA Nº 86– 27.02.2024*

SR.W.LEMOS.- No, vinieron a hablar, pero cuando vino el Ministro el dueño de la pedrera estaba presente con Pechi, en aquel momento, Gasteasoro... Vino el Ministro y el Secretario, y le dejaron a la Junta para que hiciera un seguimiento, que fuera cada 15 o 20 días a investigar pero jamás apareció, y se siguió detonando.

SR.PRESIDENTE.- ¿Quién era el Presidente en ese momento? Porque no tengo conocimiento de que la Junta...

Primero que la Junta no tiene potestad para eso, ¿no?

SR.W.LEMOS.- Fue lo que dejaron asentado. Si buscan, van a encontrar.

SR.SECRETARIO.- Justamente, hablaba con el Secretario administrativo de la Comisión.

Creo que una vez, no sé si fue usted o la Comisión anterior que me había planteado el tema, no sé quién era el Presidente, pero creo que el Edil que había planteado el tema fue Bandera. Y hay un informe de Dinamige que estuvo en la cantera, yo accedí al informe, donde se constatan irregularidades visibles, pero no había gente en ese momento.

Incluso hay una foto de una máquina en funcionamiento, y no sé quién, no sé si era la Junta, pero alguien, no sé si el Edil denunciante en ese momento, o los vecinos, tenían que hacer una...

SR.PRESIDENTE.- Nosotros podemos hacer la gestión, no tenemos la facultad de inspeccionar una cantera.

Yo fui a Dinamige, planteamos el tema, y el Director de Dinamige se había comprometido, iba a hacer una visita a Rivera y de ahí venía a Artigas e iba a ver el tema.

SR.W.LEMOS.- Recuerdo que el Ministro era del Frente Amplio en esa época, vinieron pero no solucionaron nada, simplemente dejaron ese papel que debe de estar en la Junta. Yo lo tengo también.

SR.PRESIDENTE.- Lo vamos a buscar.

SR.W.LEMOS.- Pero siguen detonando, cada vez más fuerte, se están moviendo más casas.

SR.PRESIDENTE.- ¿Quién es el propietario ahora?

SR.W.LEMOS.- Es un brasilero. Tratamos de hablar con él.

SR.PRESIDENTE.- Vamos a buscarlo, porque si no, vamos a ir a pelear por ese tema.

SR.W.LEMOS.- En el Pintadito todo es piedra, un metro para abajo, al detonar -como dijo el ya desaparecido profesor Mazziotti- mueve la piedra madre y mueve las casas.



*COMISIÓN DE OBRAS PÚBLICAS – A C T A N° 86– 27.02.2024*

Hay mucha gente que está siendo perjudicada y queremos que la Junta tome una decisión, para solucionar.

La Comisión de vecinos está dispuesta a acompañar a los Ediles.

SR.PRESIDENTE.- ¿Pechi era el Presidente?

SR.W.LEMOS.- No, Pechi era Edil.

SR.R.MARTINÍ.- El otro tema es el de la farmacia.

Además, una base para los taxistas, reclaman que cuando viene tormenta se tienen que ir de Pintadito.

SR.W.LEMOS.- Y la Policía solicita que se arregle el estacionamiento de los autos.

SR.PRESIDENTE.- ¿La Policlínica está funcionando?

SR.W.LEMOS.- Sí, pero no hay nada.

SR.SECRETARIO.- ¿Hubo una época en que había medicamentos en la Policlínica?

SR.D.ARGAÑARAZ.- Salud Pública en un momento tuvo la posibilidad de distribuir farmacias en algunos sectores, lo que me parecía una muy buena acción, porque descongestiona y la gente no tiene por qué ir hasta el Hospital, pagar taxi para ir y volver, a veces no hay el medicamento y tiene que venir dentro de una semana.

En el barrio Ayuí ya había puesto una farmacia que por lo menos queda más cerca, y ha sido realmente una excelente idea.

Después se terminó, llevaron todo al Hospital y centralizaron nuevamente.

Hemos hecho algún pedido para descentralización hace mucho tiempo y aparentemente, están en vías de poder lograr una nueva farmacia para el Ayuí.

En el Pintadito nunca hubo farmacia, ¿no?

SR.W.LEMOS.- No. Nunca hubo.

SR.D.ARGAÑARAZ.- Sería bueno gestionar porque es un centro Poblado, no es un barrio. Eso es importante.

SR.SECRETARIO.- ¿Cuántos habitantes tiene Pintadito?

SR.W.LEMOS.- Actualmente entre asentamiento y Pintadito debe haber unas 12.000 personas.

SR.R.MARTINÍ.- La última, Giménez, nos gustaría el ómnibus de la Embajada de Japón, ¿recuerdan?, que iba periódicamente al Pintadito.

Sería importante que volviera. Creo que está tirado el ómnibus, ¿no?

Está abandonado. Creo eran dos ómnibus que habían sido donados.

SR.PRESIDENTE.- El ómnibus policlínica está saliendo para el interior.



**COMISIÓN DE OBRAS PÚBLICAS –A C T A N° 86– 27.02.2024**

SR.G.MESINGUER.- El ómnibus está en la Terminal totalmente abandonado.

SR.R.MARTINI.- Sí, totalmente abandonado, lo puede confirmar.  
A Pintadito no fue más y la gente lo reclama constantemente.

SR.PRESIDENTE.- El año pasado visitamos las farmacias en Bella Unión y ellos dijeron que el ómnibus iba a atender allá. ¿Entonces es de ahora?

SR.R.MARTINI.- Hace tiempo que está ahí.

SR.H.OLIVERA.- Hace tres o cuatro meses que fuimos a Portón de Fierro.

SR.PRESIDENTE.- Fuimos en octubre y el ómnibus estaba yendo.

SR.W.LEMOS.- La Comisión del Centro Poblado Pintadito agradece la atención de los señores Ediles, al señor Presidente.

Esperemos que esto... sigamos adelante con el pedido.

SR.PRESIDENTE.- Las gestiones siempre las vamos a hacer. Siempre hacemos.

SR.R.MARTINI.- Aclaremos que somos apolíticos ¡eh!, después no vayan a la radio donde yo trabajo, acá enfrente, a decir que Martini estuvo en la Junta y habló de política hasta por los codos.

(Hilaridad)

Acá venimos a defender a la sociedad.

SR.W.LEMOS.- Muchas gracias por todo. Buenas noches.

SR.PRESIDENTE.- Buenas noches, que pasen bien, ha sido un placer.

**\*Consideración de las Actas Nos. 84 y 85.**

**\*Se vota: 6 en 6 Afirmativa – Unanimidad.**

Siendo la hora 20.00 finaliza la reunión.

DAVID DA COSTA  
Secretario Ad hoc

MIGUEL A. GIMÉNEZ  
Presidente

Roselia Beatriz Fraga  
Directora de Taquigrafía  
JUNTA DPTAL DE ARTIGAS



COMUNICACION DE LOS RESULTADOS DE LA ENCUESTA DE OPINIONES

El día 20 de mayo de 2014, se realizó una encuesta de opiniones en el Terminal de Buzos, con el fin de conocer las opiniones de los usuarios de este servicio. La encuesta se realizó a través de un cuestionario que se les entregó a los usuarios. Los resultados de la encuesta son los siguientes:

El 85% de los usuarios opinó que el servicio es bueno y el 15% opinó que es malo. En cuanto a la comodidad, el 70% opinó que es cómoda y el 30% opinó que no lo es. En cuanto a la rapidez, el 60% opinó que es rápida y el 40% opinó que no lo es. En cuanto a la atención, el 90% opinó que es buena y el 10% opinó que no lo es. En cuanto a la limpieza, el 80% opinó que es limpia y el 20% opinó que no lo es. En cuanto a la seguridad, el 95% opinó que es segura y el 5% opinó que no lo es. En cuanto a la accesibilidad, el 75% opinó que es accesible y el 25% opinó que no lo es. En cuanto a la información, el 85% opinó que es buena y el 15% opinó que no lo es. En cuanto a la relación costo-beneficio, el 70% opinó que es buena y el 30% opinó que no lo es. En cuanto a la satisfacción general, el 80% opinó que es buena y el 20% opinó que no lo es.

  
MÓNICA GIMÉNEZ  
Presidenta

  
Rosalía Basso Fraga  
Directora de Trámites  
JUNTA DEPARTAMENTAL DE ARTIGAS

  
DAVID COSTA  
Secretario Adjunto